

ABSTRAK

Struktur, Makna, dan Fungsi Ungkapan Kepercayaan Rakyat di Nagari Solok Ambah Kecamatan Sijunjung Kabupaten Sijunjung

Oleh: Hayatul Fitri/ 2012

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh kurangnya minat masyarakat untuk mengetahui atau mempelajari ungkapan kepercayaan. Selain dari itu, kurangnya kepercayaan masyarakat terhadap mitos atau kepercayaan rakyat yang terlebih dahulu sudah menjadi tradisi masyarakat Solok Ambah. Dengan adanya penelitian tentang ungkapan kepercayaan rakyat ini, diharapkan masyarakat Solok Ambah bisa mempertahankan tradisi yang sudah dipercayai secara turun-temurun.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan struktur ungkapan kepercayaan rakyat di Nagari Solok Ambah Kecamatan Sijunjung Kabupaten Sijunjung, mendeskripsikan makna yang terkandung dalam ungkapan kepercayaan rakyat di Nagari Solok Ambah kecamatan Sijunjung Kabupaten Sijunjung, dan mendeskripsikan fungsi ungkapan kepercayaan rakyat di Nagari Solok Ambah Kecamatan Sijunjung Kabupaten Sijunjung.

Jenis penelitian ini adalah kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif. penelitian kualitatif adalah prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa data tulisan atau lisan tentang orang-orang dan perilaku yang diamati. Data dalam penelitian ini adalah berupa ungkapan kepercayaan rakyat yang penulis dapatkan dari hasil wawancara dengan informan. Data penelitian ini dianalisis melalui prosedur berikut: (1) mentranskripsikan data dari data lisan kedalam data tulis, (2) menganalisis struktur ungkapan kepercayaan, (3) menentukan makna dari ungkapan kepercayaan tersebut, (4) menentukan fungsi dari ungkapan kepercayaan rakyat.

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan dapat disimpulkan *pertama*, struktur ungkapan kepercayaan rakyat terdiri dari dua bagian dan tiga bagian. Struktur dua bagian ungkapan kepercayaan rakyat yang terdiri dari sebab dan akibat, sedangkan struktur tiga bagian terdiri dari tanda, konvensi dan akibat. *Kedua*, Makna ungkapan kepercayaan rakyat adalah makna yang sesungguhnya dari ungkapan kepercayaan tersebut yang ingin disampaikan melalui ungkapan kepercayaan tersebut. *Ketiga*, Fungsi ungkapan kepercayaan rakyat bagi masyarakat Nagari Solok Ambah Kecamatan Sijunjung Kabupaten Sijunjung adalah sebagai penebal emosi keagamaan atau kepercayaan, sebagai alat pendidikan anak atau remaja, Sebagai “penjelasan” yang diterima akal suatu folk terhadap gejala alam yang sangat sukar dimengerti sehingga sangat menakutkan, agar dapat diusahakan penanggulangannya, dan untuk menghibur orang yang sedang terkena musibah.